

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel

**AMLO, CUENTA REGRESIVA: DESDE AYER, PRINCIPIO DEL FIN, DEL SEXENIO; PAN: DECÁLOGO DE POLÍTICA SOCIAL PARA ADULTOS MAYORES**

En los primeros años de su peculiar estilo personal de ejercer el poder, advertimos en tiempo y forma, que agravios, críticas y canibalismo contra empresarios y adversarios, podrían dirimirse en el final de su gobierno, con ejemplo del sexenio echeverrista que, en el ocaso de esa administración, los hombres del dinero, de las inversiones, propiciaron severa devaluación, con el retiro de sus dólares, al extranjero.

Aceleraron una paridad que rebasó en últimos meses del gobierno de Luis Echeverría, 19 pesos por dólar, luego que el secretario de Hacienda y Crédito Público, Mario Ramón Beteta -qepd-, anunció que nuestra moneda, se pone a “flotación” y que oferta y demanda, imponga su cotización ante la divisa de Estados Unidos.

Tanto fue enfrentamiento del régimen con la iniciativa privada, que así fue el cobro de factura que le hicieron al Presidente que promovió Carta de los Deberes y Derechos Económicos de los Estados, en el mundo, y en la ONU.

O sea, los enriqueció aún más.

Referencia obligada, hay que decirlo, guardadas las diferencias entre aquel gobierno con el del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien desde su tercera campaña por la Presidencia y con la unción del Tlatoani sexenal, hasta la fecha, trae pleito eterno con los hombres del billete.



Ellos, los representa el de más dinero en este país, Carlos Slim, quien entra y sale del Palacio Nacional, a desayunar, comer o cenar tamales de chipilín, y es abanderado de los que están atrás de las sociedades anónimas o de los grupos económicos que mucho influyen en el país.

Hacemos esta analogía, porque desde ayer, corren los últimos 12 meses de gobierno del político de Tabasco, quien debe entregar el poder a la senadora Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz o a su correligionaria y candidata a sucederlo -desde que la impulsó como jefa de gobierno en CDMX-, Claudia Sheinbaum, si una de ellas, gana elección presidencial el 2 de junio, 2024.

Ya están primeros adelantos del cobro de facturas, en los Estados Unidos y en nuestro país. O cómo llamar iniciativa que promovió el representante republicano, Alex Mooney, con la cual, suspenden cooperación a México, por 60 mdd, por no combatir producción de fentanilo.

Cuántas iniciativas más en ese sentido, promoverán los demócratas o republicanos, cuando desde el Capitolio, justifiquen que mandan recursos, pero no ven transparencia en su inversión, más claro, le van a decir al presidente López Obrador, que los diversos rubros por los que ayudan desde Estados Unidos, los destinan aquí a programas electoreros o los invierten en obras emblemáticas del régimen.

O cómo interpretar guerra entre el empresario Ricardo Salinas Pliego contra el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, por deuda fiscal, dicen en Palacio Nacional, asunto que, cuando van de salida, cobran, pero no la gestionaron cuando llegaron.

O cómo calificar violencia y delincuencia que permea en la geografía del país, máximo, en los estados donde gobierna el partido oficial, con “pico” en Guerrero, Chiapas, Morelos, Zacatecas, Tamaulipas, Michoacán...

Qué nombre ponerle a brutal, criminal inflación, con la novedad de que al precio del limón y aguacate, no lo pone oferta y demanda en los mercados de México, tianguis o comercio ambulante,



porque su cotización, la imponen desde los estados productores, principalmente, Michoacán, donde gobierna Morena, “ciclo económico”, inédito en el país.

Hoy, el kilo de un buen limón cuesta entre 70 y 80 pesos, igual que el aguacate, ese que es 100 por ciento verde en su pulpa, sin manchas negras.

Casualidad o coincidencia, que en política y economía no es; paridad peso-dólar, se acerca a los 18 pesos, a un trimestre del fin de año, cuando oferta y demanda llega a su máximo y lo mismo, cotización del peso-dólar que productos de la canasta básica y otros, se van al alza, y llegan a sus máximos niveles, en la cuesta de enero del siguiente año.

Tal como sucedió en los gobiernos del PRI-PAN y el de Morena, con Andrés Manuel López Obrador, no será la excepción. Las gasolinas, rebasan 23 pesos Magna y más de 25 pesos, Premium; los consumidores de esos combustibles, como el diesel, aún esperan, que hagan realidad aquella promesa de un candidato en campaña: que su precio sea a 10 pesos litro.

Y falta el impacto del boquete financiero entre ingresos -7.3 billones de pesos- y Egresos -9 bdp aproximadamente-, que presenta el paquete económico que envió el gobierno a la Cámara de Diputados, el 8 del mes pasado, a través del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, y lo recibió presidenta en mesa directiva, Marcela Guerra Castillo.

Signos del fin de sexenio, cuando se presentan cobros y pagos de facturas, entre clase política saliente y los receptores de agravios durante el sexenio.

Contexto en el cual, desde la sede en avenida Congreso de la Unión, número 66, el presidente en Junta de Coordinación Política, exhorta a grupos parlamentarios, para que en el último año de ejercicio en LXV Legislatura y del sexenio, discutan y aprueben leyes para favorecer al país.

Durante el primer y segundo periodos ordinarios de sesiones, resalta, se debe privilegiar diálogo y búsqueda de acuerdos y soluciones de todas las fuerzas políticas en San Lázaro.



“Comenzamos ya el último año de la 65 Legislatura con la discusión del paquete económico que es, sin lugar a dudas, el principal instrumento de política social del que dispone un gobierno. Hago votos porque en estos próximos meses, impere diálogo y sano intercambio de opiniones entre las fuerzas políticas”, posiciona el también coordinador de la bancada panista.

Advierte que, como jefe de ese grupo parlamentario, no aprobarán nada que debilite a nuestra democracia, es decir, no votarán reducir presupuesto al Instituto Nacional Electoral, Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, ni mucho menos, al Poder Judicial.

O quitar presupuesto al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección en Datos Personales, Inai.

Romero Herrera señala hechos que se suscitan en el país, pueden tener soluciones desde el Poder Legislativo, con visión de beneficiar a la sociedad.

“Hay una serie de temas en los que las y los mexicanos, están ávidos de soluciones, uno de ellos, es la seguridad, otro, la economía familiar o, incluso, violaciones a derechos humanos que se presentan, consecuencia de los fenómenos migratorios en los que el país está inmerso”.

En todos esos asuntos, observa, labor de legislar, es fundamental, como la manera de aprobar nuevas normas que permitan que, como sociedad, el país, pueda corregir situaciones indeseables.

“Así que, el llamado es a enfocar los trabajos de este último año en XLV Legislatura, a la búsqueda de soluciones y la aprobación de reformas que, de verdad, sirvan a México. Hago la invitación como presidente de la Junta y empiezo por sumarme como coordinador de Acción Nacional”.

Reitera que, el grupo parlamentario que coordina, no permitirá ninguna clase de embate, al Poder Judicial, ni a ningún otro organismo que garantice división de Poderes e impartición de la democracia en nuestro país”.



“Desde este momento, señalamos que Acción Nacional, no avalará bajo ninguna circunstancia, cualquier propuesta que pretende debilitar la división de Poderes. En el PAN, reiteramos nuestro compromiso de defender a México y garantizar nuestro derecho a vivir en un país democrático”.

En la sede blanquiazul, el dirigente, Marko Antonio Cortés Mendoza, “celebró”, que, ayer, inició cuenta regresiva, “para que Morena y Andrés Manuel López Obrador, se vayan e inicie una nueva etapa de cambio positivo para México”.

El sexenio actual, afirma, será el más corto de la historia, pero también el más desastroso y sangriento; el más violento; el más ineficaz; el que lastimó más a los mexicanos, sin empleo, sustento, oportunidades, sin acceso a medicinas y salud, con las familias “rotas”, por el dolor de la desaparición o muerte de alguno de sus miembros, con miedo a salir a las calles.

Pero que lo marca el proceso electoral más grande de la historia, manifiesta el dirigente opositor, en el cual, “será el fin de un gobierno morenista, autoritario y la ciudadanía, tendrá en sus manos, la decisión de elegir entre continuidad o el cambio.

Claudia Sheinbaum, critica, es la continuidad, mientras que Xóchitl Gálvez y el Frente Amplio por México, la esperanza de cambio positivo hacia un nuevo periodo de paz y prosperidad.

“Nos jugamos la continuidad que significa Claudia Sheinbaum, que sigan los feminicidios, que sigan los homicidios, que sigan los abrazos a los criminales, que siga el desabasto médico o el cambio que significa Xóchitl Gálvez, que significa poner orden en la casa, que regrese el Seguro Popular, estancias infantiles, pensiones a adultos mayores desde los 60 años de edad, que significa tener gobierno eficiente, honesto y sí dé resultados”.

Continuidad de Claudia Sheinbaum, acusa, representa herencia “como la que hoy tenemos, con más de 160 mil homicidios, 111 mil desaparecidos, 4 mil feminicidios, registros que aumentarán”.



“Continuidad, es la expansión del crimen organizado por todo el territorio nacional con niveles nunca antes vistos; migrantes que mueren en las fronteras, corrupción, extorsión, impunidad total, ya que mayoría de los delitos, no se investigan y mucho menos, se enjuicia a los responsables”.

Así fustigó el cierre del sexenio de Andrés Manuel López Obrador:

Quiere imponer aumento sin precedentes en la deuda pública, para tratar de inyectar fondos a sus proyectos que son un fracaso, como el rescate a Petróleos Mexicanos, el aeropuerto “Felipe Ángeles”, refinería “Dos Bocas”, en Tabasco y subsidiar el “Tren Maya”, proyectos que resultan costosos para las finanzas nacionales.

“La opción, es el PAN, el Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, representa la oportunidad de corregir el rumbo de México”.

“¡Lo bueno es que ya se van!”, asegura dirigente del PAN.

EN EL CHACALEO

Insiste el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, en hacer campaña mediática con reformas al Poder Judicial, cuando él, precisamente él, conoce y sabe que el grupo mayor que coordina, y sus “cuotas” del PT-Verde, no tienen mayoría calificada, 334 votos, para aprobar iniciativas en esa materia que presente Andrés Manuel López Obrador... Si acaso, si acaso, hasta septiembre 2024, si es que el 2 de junio siguiente, obtienen mayoría calificada en el Poder Legislativo... Po-si-bi-li-dad que, hoy, se vislumbra remota... Máxime, cuando el que promovió la paz y seguridad pública con la noble institución, Guardia Nacional, no ofrece ello, y mucho menos, cuando ofende el sentido común en millones de mexicanos cuando el Presidente, asegura que están a la baja, niveles en violencia y delincuencia... ¡Caramba!, cómo decir al mandatario que los mexicanos ya no captan ese tipo de mensajes, cuando otros, que hizo en campaña y durante los primeros años de su gobierno, no cumplió... Ahí está el caso Ayotzinapa... ¡El de los migrantes!, y aún mantiene en su encargo, al comisionado, Francisco Garduño Yáñez, tras esa tragedia en una estación del Instituto Nacional de



Migración en ciudad Juárez, Chihuahua, el pasado 27 de marzo, con saldo de 40 víctimas... Esta es la propuesta del PAN con enfoque en nuestros adultos mayores: mejorar pensión universal a partir de los 60 años, primero los más vulnerables; garantizar en la Constitución, el Seguro Popular, y el programa "Seguro en Tu Hogar"; "Pobreza Cero", en adultos mayores, para el 2030; Tarjeta Azul, para adulto mayor; Estancias para adultos mayores; adaptar parque y gimnasios públicos para ese sector de la población; impulso al programa, "Cuidarte con dignidad y amor"; Programa de inclusión digital, aprendizaje en el uso de las tecnologías de cómputo y comunicación; Ley General de Protección de los Derechos de las Personas Adultas Mayores, para garantizar su cuidado; Plan Nacional de Trato Digno, Inclusivo y Preventivo para prevenir caídas, y capacitar a familias y funcionarios públicos, en respeto absoluto a adultos mayores... Esas propuestas, están en manos del Xochitl Gálvez, quien las promoverá en sus recorridos por el país... Ante representantes de 46 Estados, miembros del Consejo de Europa, de países socios y observadores, que se reunieron en Dublín, Irlanda, para celebrar Conferencia Europea de Presidentes del Parlamento 2023, la presidenta del Senado mexicano, Ana Lilia Riera Rivera, enfatizó que la democracia, es el único camino para combatir desigualdades, violencia y sufrimiento de los pueblos... En la Cumbre que se llevó a cabo los últimos días del mes pasado, participaron más de 60 oradores o vicepresidentes y alrededor de 400 delegados para analizar consecuencias de la guerra Rusia-Ucrania, los desafíos a la democracia representativa, igualdad y diversidad en la representación pública... ¡Que así sea!... La senadora de Tlaxcala, designó al maestro, Carlos Cruz Arzate, titular en Coordinación de Comunicación Social, con el objetivo en difundir información que genera este órgano del Congreso de la Unión, comunicar actividades y resultados legislativos... Sustituye a Abelardo Martín Miranda, quien se incorpora en esa actividad, en el gobierno del Estado de México, que preside la maestra de Texcoco, Delfina Gómez Álvarez... Durante su primera campaña como candidata de Morena al gobierno de la entidad, la hoy gobernadora, tuvo como jefe de prensa, a quien hasta viernes pasado ocupó esa responsabilidad en el Senado, con el político de Zacatecas, Ricardo Monreal Ávila, hoy, miembro del staff de virtual candidata de Morena a la Presidencia, Claudia Sheinbaum... ¡Ah!, la



política... En posicionamiento dominical, presidenta en Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, perfila lineamientos para encarar la difícil situación de migrantes que enfrenta el país. “Tenemos que empezar a diseñar medidas de largo plazo que permitan realizar una transición ordenada”, observa... “En la Cámara de Diputados, estamos dispuestos a buscar los acuerdos mediante el diálogo con todos los grupos parlamentarios para construir alternativas y tratar de reducir la difícil situación que viven miles de familias que transitan por el territorio nacional”, ofrece la representante popular de Nuevo León... Urge avanzar en los objetivos de la Agenda 2030, en la cual, lejos de criminalizar la migración, se considere como importante agente para impulsar el desarrollo sostenible, advierte y observa compromiso de responsabilidad compartida, entre los países de nuestra región, que se involucren en este fenómeno... La diputada Marcela Guerra, pondera que México es referente en materia de migración, por su situación geográfica. Sin embargo, “no podemos invitar a los migrantes a quedarse en nuestro territorio porque se carece de los elementos necesarios para atenderlos”... La migración, define, debe ser segura, ordenada y regular, posturas de nuestro país, ante el Foro Mundial de Migración... Resalta: los migrantes, no se pueden tratar como delincuentes, ¡de ninguna manera!, al justificar que se trata de personas que, en su mayoría, transitan en la búsqueda de un bienestar para ellos y sus familias.... Recuerda que desde el año 2011, el Estado mexicano estableció el respeto a los derechos humanos de los migrantes, más allá de su nacionalidad, género y edad... “En ningún caso, su situación migratoria irregular, será considerada como un delito. Difícilmente, se podrá contener una migración de esta naturaleza, si se pueden contemplar nuevas formas para su incorporación temporal al mercado laboral”, resalta... En tiempo y forma, posición de la Cámara de Diputados, en el asunto de migrantes... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales: YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UC...)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...